

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Hasil dari penelitian efektivitas pelatihan membuat lilin aromaterapi, maka dapat disimpulkan bahwa pelatihan membuat lilin aromaterapi di PKBM 03 Cilincing, Jakarta Utara telah efektif dilaksanakan, ini terlihat dari kesiapan warga belajar pada saat proses pelatihan berlangsung. Pelatihan membuat lilin aromaterapi dengan efektif dan terjalin hubungan baik, dilaksanakan sesuai dengan tujuan pelatihan yaitu mengetahui sejauh mana efektivitas pelatihan.

Terdapat beberapa temuan-temuan penting yang dirasakan selama melakukan penelitian diantaranya yaitu:

1. Menurut persepsi peserta didik yang mengikuti pelatihan membuat lilin aromaterapi, fasilitator telah mengakomodir kebutuhan pelatihan pada saat proses pelatihan berlangsung sehingga peserta didik lebih bersemangat untuk mengikuti kegiatan pelatihan.
2. Pelatihan membuat lilin aromaterapi telah berjalan dengan baik dan terjalin hubungan baik dan dapat dikatakan efektif dan telah

dilaksanakan sesuai dengan tujuan pelatihan yaitu untuk menumbuhkan pengetahuan dan keterampilan.

3. Tanggapan peserta terhadap pelatihan adalah setelah pelatihan membuat lilin aromaterapi selesai yang di selenggarakan oleh PKBM 03 Cilincing ini membuat peserta lebih bersemangat dan mempunyai percaya diri untuk dapat membuat suatu produk yang mempunyai nilai jual melalui dari hasil pelatihan yang telah mereka dapatkan selama ini.
4. Fasilitator mampu memberikan materi pelatihan dengan menarik dan menyenangkan sehingga dalam proses pelatihan, peserta merasa nyaman dengan situasi belajar yang kondusif.

B. Implikasi

Implikasi dari penelitian tentang pelatihan membuat lilin aromaterapi, yaitu bahwa dengan adanya pelatihan membuat lilin aromaterapi ini diharapkan warga belajar melalui pelatihan ini dapat terpenuhi kembali pengetahuan mereka dan memperoleh banyak manfaat dalam kegiatan pelatihan terutama bagi dirinya sendiri. Dengan adanya kegiatan pelatihan ini dapat lebih meningkatkan motivasi kepada warga belajar agar mempunyai rasa antusias yang sangat tinggi saat ada kegiatan pelatihan-pelatihan seperti pelatihan membuat lilin aromaterapi ini.

C. Saran

1. Bagi PKBM 03

Pada dasarnya pelatihan membuat lilin aromaterapi ini sudah pernah dilakukan namun dalam hal ini konsep pelatihan dan tujuan dari kegiatan pelatihan harus lebih dipertegas sehingga persepsi peserta dengan kegiatan pelatihan bisa diterima.

2. Bagi peserta

Diharapkan tetap aktif dalam kegiatan-kegiatan yang diselenggarakan di PKBM 03 Cilincing. Program-program kegiatan rutin ataupun kegiatan tambahan seperti pelatihan membuat lilin aromaterapi ini. Kegiatan-kegiatan yang telah di dapatkan dari PKBM 03 Cilincing akan berdaya guna dalam kehidupan sehari-hari.

3. Bagi peneliti lain

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi salah satu kegiatan life skill melalui kegiatan pelatihan membuat lilin aromaterapi. Peneliti lain diharapkan dapat mengembangkan pelatihan-pelatihan serupa yang lebih menarik dan efektif dalam mengembangkan kreativitas masyarakat dalam life skill.